
令和６年国立市議会第２回定例会一般質問一覧表 

発言順 ６月１０日（月） 

１ 〔上 村 和 子 議 員〕 
次世代に平和・人権・環境を残すために！ 

平和施策 

① 長崎スタディツアーを行って学んだことだが、平和都市宣言、平和の日、長崎派遣、平

和首長会議東京都多摩地域平和ネットワークの中で、若者平和会議の提案について 

フルインクルーシブ教育施策 

① ３月議会を踏まえた現状の進捗状況について 

ア．六小のチャレンジを見学して感動。その実践は、国立全体に広げていけるのではない

か 

イ．東大バリアフリー教育開発研究センターとの協定はどのようになっているか 

ウ．今後の取組について 

環境施策 

① 地球温暖化対策実行計画が成立したが、今後確実に進行するための仕組みづくりと若い

世代の意見をどのように取り入れるのか 

環境教育 

① 二小樹木保存プロジェクトについて 

ア．協定の成果と進捗状況について 

イ．環境教育としての成果と今後に向けた取組について 

ウ．安全性を問う声に対する対応について 

エ．緑被率多摩最下位だが、緑の基本計画及び公共施設再編計画の中で、樹木保存のため

の施策がない。至急検討すべきではないか 

オ．（仮）子ども基本条例の中に環境享受権を盛り込むことについて 

２ 〔石 井 めぐみ 議 員〕 
学校教育と不登校支援について 

誰一人取り残さない公教育について 

まちづくりについて 

ＪＲ国立駅前の整備について 

旧国立駅舎の活用について 

谷保駅周辺と南部地域のまちづくりについて 

食のまちづくりについて 

国立市食のまちづくり推進計画について 

子どもの食と健康について 

３ 

 

〔望 月 健 一 議 員〕 
教育施策について 

学校遊具のインクルーシブ遊具導入について 

市内教育機関との連携について 

福祉施策について 

国立市の居住支援施策について 



行財政改革について 

自治体ＤＸの進捗状況について 

① 自治体ＤＸの推進体制について 

② 自治体業務のＤＸについて 

③ 住民サービスのＤＸについて 

災害対策について 

災害時におけるトイレの問題について 

４ 〔山 口 智 之 議 員〕 

平和教育について（学校現場においての平和教育の実情） 

矢川上公園の整備について（トイレ改修のスケジュール、西側歩道の追加修繕状況） 

市庁舎の傘袋について（ごみ減量、ＣＯ２削減の観点から） 

インターバル速歩について（健康寿命を延ばし、医療費削減にも寄与できる） 

くにペイの活用について（ふるさと納税に活用） 

答べんりんくについて（議会対応における、働き方改革につながる） 

ＨＰＶワクチンについて（キャッチアップの状況、他市における男性接種の状況） 

５ 〔古 濱   薫 議 員〕 

全ての子どもたちが自分らしく育つことのできる環境づくりについて 

フルインクルーシブ教育の推進について 

作業療法士の活用について 

学校に行かない・行けない子どもたちについて 

地球温暖化をはじめとする環境問題について 

地球温暖化対策実行計画策定を完了し、これからの取組について 

学校施設の断熱改修について 

第二小学校の樹木について 

人権について 

ファミリーシップ制度の導入について 

香害について 

  



発言順 ６月１１日（火） 

６ 〔藤 江 竜 三 議 員〕 
まちづくりについて 

大学通りの自転車レーンの改修について 

くにペイについて 

携帯電話アンテナ基地局等設置ワンストップ窓口の設置について 

行財政改革について 

多種多様な市民の意見を聞くための仕組みづくりについて 

生成ＡＩの知見を蓄積していくことについて 

学校教育について 

部活動について 

７ 〔住 友 珠 美 議 員〕 
子育て 

安心して過ごせる学童保育について 

暮らし 

住み続けられる居住支援について 

まちづくり 

都市計画道路と矢川上地区の問題について 

矢川駅周辺基盤整備計画について 

高齢者 

ＱＯＬ向上を目指した聞こえの支援について 

ひとり暮らし高齢者支援について 

認知症支援について 

８ 〔香 西 貴 弘 議 員〕 
高齢者支援 

高齢者地域活動団体への今求められる支援について 

① デジタルでの情報発信や集約をもって行う支援をそろそろ開始できないかを問う 

認知症予防に資する加齢性難聴への対策について 

① 日本で新発見の「軟骨伝導」聴覚のメカニズムを利用した技術と社会実装の今後の可能

性への認識を問う 

健康・医療 

心不全の早期発見への取組について 

① 当市における心不全患者数の推移と傾向について問う 

② 心臓機能の健康度を測る血液検査を特定健診の付加健診として実施できるよう医師会

に働きかけをできないか問う 

しょうがいしゃ支援 

しょうがいしゃの社会参加支援について 

① しょうがいしゃの社会参加支援としての「ミライロＩＤ」の有効性と活用への市の認識

を問う 



資源循環型社会 

使用済み紙おむつの資源化について 

① 家庭から出る使用済み紙おむつの現在の処理状況と市の考える理想的な処理方法はど

のようなものかを再度問う 

９ 〔稗 田 美菜子 議 員〕 
子育て・子育ち支援について 

医療的ケア児への支援について 

① 在宅レスパイトについて 

② 移動手段について 

不妊治療について 

市内幼稚園、保育園の加配状況について 

福祉施策について 

ダブルケアについて 

居場所について 

10 〔矢 部   新 議 員〕 
福祉・介護 

介護従事者への住まいの支援について 

人権・多様性 

民間事業者へ拡大された合理的配慮の提供義務化について 

パートナーシップ制度の運用とファミリーシップについて 

環境問題 

国立市地球温暖化対策実行計画について 

民間事業者による脱炭素の取組に対する支援について 

  



発言順 ６月１２日（水） 

11 〔藤 田 貴 裕 議 員〕 

富士見通りの富士山が半分見えなくなったことについて 

事業者は市にどのような資料を提出したのか 

まちづくり審議会でどのような議論がなされたのか 

市の今後の対応はどうするのか 

まちづくりについて 

まちづくり条例の特例基準について 

市役所周辺の公共施設再編はいつ頃から計画をつくるのか 

矢川上地域を含む矢川駅周辺事業について 

市民からの要望について 

公共施設の洋式トイレを増やせないか 

まちの中にある市有地に健康遊具を増やせないか 

12 〔中 谷 絢 子 議 員〕 

循環型都市農業の推進について 

学校給食地場野菜納入に向けた課題と方策について 

市民と農家をつなぐ生ごみの堆肥化について 

南部地域整備基本計画改定に向けて 

優先整備路線と狭隘道路の拡幅整備について 

矢川駅南口駅前広場と道路計画について 

矢川と交差する都市計画道路３・３・15号線の橋梁方式について 

困難な問題を抱える女性への支援について 

支援調整会議の設置と他市との連携について 

市所有の一時住居の現状と課題について 

13 〔小 川 宏 美 議 員〕 

富士見通りから富士山が見えなくなった問題について 

「国立市景観づくり基本計画」で「富士山への眺望」の確保をどう書いているか 

近隣住民意見書や住民説明会で、富士山が見えなくなることの懸念や指摘は出されてい

たか 

まちづくり審議会に事業者から提示された「富士山に関する眺望の資料」で富士山への眺

望が確保されていたとしたら、誤った資料を基に審議が進められたことにならないか 

国立市が「道路の北側の立地」だから富士山の眺望を阻害していないとした見解は誤りだ

ったのではないか 

富士山への眺望が確保されていないと市が気づいたのはいつか 

建設完了時に予定図と違っていた場合、国立市は条例や計画を駆使して、いつ、どう対応

するのか 

国交省選定の富士見百景としての「富士見通り」の景観利益が損なわれた問題をどう回復

するつもりか 



地方自治と人権を守ることについて 

財産権、プライバシー、思想・良心の自由を侵害しかねない「土地規制法」の「注視区域」

に、中・西・谷保の一部と北の全域が区域指定となった。国からどのような意見聴取があ

り、国立市はどのような意見を出したのか 

14 〔関 口   博 議 員〕 

個人情報保護について 

ＧＩＧＡスクールの個人情報の取扱いについて 

マイナンバーについて 

現行保険証、マイナ保険証の今後について 

公金受取口座等への個人情報の自動的なひもづけについて 

高齢者福祉について 

在宅看護、介護の今後の見通しと計画について 

15 〔青 木   健 議 員〕 

防災施策について 

出初め式・防災訓練の目的と効果は何か 

参加市民の会場内への車両の乗り入れは認めているのか 

食育推進・給食ステーションカムカムキッチンについて 

児童生徒の評判はどうか 

地場産品の使用状況はどうなっているのか 

イベントへの弁当の配食はできないか 

南武線高架化に伴うまちづくりについて 

新設される矢川駅南口へのバス運行は何路線計画されるのか 

高架化により廃止となる坂下第一及び滝の院踏切に対する市の考えはどうなっているの

か 

高架下の公租公課分の活用に対する市の考えは 

まちの話題づくりについて 

くにニャン型自動販売機設置はその後どうなったのか 

カスタマーハラスメント対策について 

東京都における条例化を受けて市としてはどのように対応するのか 



発言順 ６月１３日（木） 

16 〔遠 藤 直 弘 議 員〕 
まちづくりについて 

谷保駅周辺のまちづくりについて 

① 意見交換会での意見について 

② 谷保駅南口の計画について 

③ 狭隘道路解消について 

３・３・２号線について 

① 踏切の閉鎖について 

② 側道について 

国立市南部地域整備基本計画について 

① 市民説明会について 

② 内容について 

市管理樹木について 

① 管理樹木の管理費用について 

② 管理樹木の管理規定について 

公立学校について 

インクルーシブ教育について 

① 取組について 

② 教育現場の負担軽減について 

17 〔青 木 淳 子 議 員〕 
高齢者福祉について 

身寄りのない高齢者の支援について 

① 身元保証支援について 

② 日常生活支援について 

③ 死後の事務支援について 

居住支援について 

居住支援協議会の設立について 

歯と口の健康について 

国立市の全世代にわたる歯科健診の状況と口の健康施策について 

地域課題について 

北第一公園の土壌とインクルーシブ公園化について 

18 〔中 川 貴 大 議 員〕 
共同親権について 

今国会で成立した共同親権に向けた市の対応は 

ドッグランについて 

市内のドッグラン環境について 

動物愛護について 

動物愛護政策の現状について。“真の”殺処分ゼロへ 



くにペイについて 

デジタル地域通貨の現状と計画、想定や今後について 

携帯電波の改善について 

電波改善に向けた今後について 

電源車について 

災害対応に向けた携帯キャリアとの連携について 

市内施設の更新について 

市内施設（公民館、庁舎、図書館等）の更新について 

リカレント教育について 

通信教育課程をはじめとするリカレント教育について 

市の教育行政について 

フルインクルーシブ及びインクルーシブ教育について 

10．ＨＰＶワクチンについて 

（1）ＨＰＶワクチン接種の現状と今後について 

11．統治機構改革について 

（1）東京都、多摩エリアの課題全般における市の現状は 

12．統一地方選挙について 

（1）大阪のように、市長選・市議選を統一するメリットとは 

13．大阪・関西万博について 

（1）日本国際博覧会のＰＲや連携、取組について 

19 〔大 谷 俊 樹 議 員〕 

給食費について 

徴収方法と、負担について 

給食が配給されない児童の現状を伺う 

給食費が払えない貧困世帯の現状と保護者や当事者の心理的負担をどのように捉えてい

るのか 

無償化に向けた検討と財政負担を伺う 

財政の将来について 

経常収支比率の将来的な展望を伺う 

スクラップ・アンド・ビルドはできるのか 

市長選挙が単独で行われる財政的損失は 

公共施設の活用について 

商工費になった旧国立駅舎について、国立市に関するにぎわいの創出と市内全体の回遊

性を生む情報発信に限った使い方を望むが、可能か 

政治的な利用が疑われる施設について 

まちづくりについて 

市道富士見台第406号線の進捗は 

通学路に横断歩道は設置されたか 

国立駅南口整備に伴う道路交通網について、商店街や住民との約束は守られたのか 



20 〔石 井 伸 之 議 員〕 

福祉について 

（仮称）歯科口腔保健推進条例の制定について 

移動困難者に対する買物支援について 

庁内改革について 

市役所地下食堂の就労支援施設としての活用について 

部長を補佐する次長職の創設について 

学校給食について 

地場野菜使用率向上について 

まちづくりについて 

大学通り自転車レーンの要望について 

① フラワーポット撤去後の縁石設置及び路面補修の実施 

市内３駅の発車メロディー選定方法について 

スポーツ施設について 

国立市流域下水道処理場広場について 

① テニス場の改善について 

② 自動販売機の設置状況について 

 


